







# 学生が豊かに実を結ぶ森 新島学園短期大学 新木造校舎完成



1階教室



2階多目的ホール。壁面には森をイメージした木の装飾が施されている。



校舎全景

中庭の北側にあった旧館と呼ばれていた木造の校舎を、耐震性の関係から取り壊すことを決め、新しい校舎の建設を構想し始めたのは、2017年の夏でした。どのような校舎が必要なのかを、キャンパス全体の将来構想を見据えながら検討を開始しました。礼拝堂が入っている校舎も、建てられてから既に長い年月が経過しているのに、礼拝の行えるホールも欲しい。また、住宅街にあるため支障のあった、楽器や和太鼓の練習、発表などが気兼ねなくできる場も欲しい。そして、あまり広くないキャンパスを、駐車場の確保も含めて可能な限り有効活用したいといった多くのニーズを取り入れながら構想したものが、この度、完成しました新木造校舎です。

高い機能性は求めたいが、かといって無機質な空間ではなく温かみのあるものになりたいという欲張った希望を持って話し合いを重ねた結果、最も日本の風土に合い、しかも何百年もの歳月に耐えられるという、木造の校舎という結論に至りました。木造だった旧館を取り壊し、それに代わるものとしての新しい木造校舎という流れも、想いをつないでいくという、新島学園が大切にしている考え方も合致するものでした。そしてその象徴として、旧館の階段に使われていた木材を、新木造校舎の扉に再利用したのです。

新木造校舎2階ホールの壁面には、森をイメージした木の装飾が施されています。それは新島学園が、教育の技を通して学園に連なる人々からなる森をつくらうとしているストーリーとも繋がるものであります。新島学園短期大学も、学生一人一人が豊かに実を結ぶことのできる森となりたいと考えています。そのため、定礎の言葉も「豊かに実を結ぶ」としました。

この新木造校舎で始まる様々な取り組みが、学生にとって有用で楽しいものになることを願っています。新島短大での2年間で学生のこれからの人生を支えるものとなり、この校舎が、それを支える温もりの空間であり続けるよう努めていきたいと思えます。

岩田雅明  
〈新島学園短期大学学長〉

## 女子学院 創立150周年を迎えて

女子学院は今年2020年に創立150周年を迎えました。1870年、築地にジュリア・カロッソによるA六番女子学院を起点として始まる者や社会のために働く女性を育てることが女子学院の教育の大切な使命とされたケート・ヤングマのB六番女子学院(後の新米女子学院)、マリア・ツルによる原女子学院に迎える150周年の創立記念日に向けて数年前後合併して女子学院となりました。昨年度には150周年のロゴマークの作成を生徒に広く呼びかけ、中に「女子学院」という文字と「JG」の入り込みました。多数の作品が集った三角形の校章が入っています。しかし、戦争中に空襲で焼けてしまった以前の校旗は「JGバツ」のもとなっていました。その中から高2の生徒(当時高1)の作品が選ばれました。のびのびと自分らしい学校生活を送っているJG生を表す伸びやかな形、そしてマークの一部

にJGのシンボルであるマグノリアの花と、明るい6色の学年カラーを使用しています。このロゴマークは150周年のパンフレットや学校案内など様々なところで使用されています。昨年から毎朝の礼拝の中でも創立にかかわった人物、矢嶋樞子やマリア・ツルなどを取り上げ、この学校がどのような人たちの思いによって今あるのかを改めて考える礼拝を定期的にもっています。また、生徒会は、90周年の記念に贈られた女子学院校旗がすっかり古くなってしまったのを受けて、生徒会費で新たに校旗を作り学校に贈ることになりました。今ある校旗は濃いグリーン地の長方形で、中に「女子学院」という文字と「JG」の入り込みました。戦争中に空襲で焼けてしまった以前の校旗は「JGバツ」のもとなっていました。その中から高2の生徒(当時高1)の作品が選ばれました。のびのびと自分らしい学校生活を送っているJG生を表す伸びやかな形、そしてマークの一部

の生徒たちが希望をもったように歩んでいけるような記念式典にしたいと考えています。生徒による管弦楽の演奏や合唱、また卒業生を招いてのパネルディスカッションなどを計画しています。晴れて来年、心からの喜びと希望をもってこの記念式典を迎えられることを願っています。中山美也子  
〈女子学院中学校・高等学校教頭〉

### 事務局だより

「コロナはどうですか?」お電話で各地の方から心配をいただいています。事務局は予防と時差出勤で閉室することなく、無事に守られています。早稲田の街は学生、留学生の姿が減り、何十年と続いた飲食店の閉店が散見されます。今号1面は総会開催のお知らせ。総会は制度上、毎年定期的に開催が必要ですが、5ヶ月延期し、今回はコロナ対策で対面式とZoom参加の併用、議決権行使書を取り入れて開催です。特別プログラムではポストコロナ

ナへの教育・学校経営がテーマ。是非法人・学校にご参加を。  
助成事業報告(2面)は5年目ですが、応募数は昨年の1割、支給決定は2割という大幅減です。来年は研修会等で多くの方が活用出来ますように。  
大学生、特に新入生の疎外感、ストレスが聞かれています。大学側も対面授業の再開時期、困窮学生への奨学金、就職支援の進路変更、次年度入試等々の検討課題。高校以下は授業を中心に再開しましたが、宿泊行事、学園祭、クラブ活動等を行えない場合も。生徒の喪失感ほど程でしよう。フォローする教職員のご苦労を思います。活水の生徒の活動(2面)に希望を与えられつつ、情報共有の大切さと同盟の役割を考えます。  
事務局長

### お知らせ

本紙次号は10月11日合併号として、10月15日に発行します。



150周年ロゴマーク

の「自分を